

## **PROTOKOLL**

der 25. Sitzung des 6. Seniorenbeirats der Stadt Kevelaer am 18.09.2018 von 16:00 bis 18:05 Uhr im SB-Sitzungsraum/Begegnungsstätte.

### **Öffentlicher Teil**

#### **TOP 1 – Begrüßung**

Die stellvertretende Vorsitzende, Ellen Borman, begrüßte die Mitglieder des Seniorenbeirats und die Gäste und eröffnete die Sitzung. Eine Teilnehmerliste liegt vor. Sie stellte fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Sie wies darauf hin, dass Gäste, wie auch in Sitzungen des Rates der Stadt Kevelaer, die Möglichkeit haben, zu einem Thema zwei Fragen zu stellen und ggf. noch zwei Ergänzungen zu machen. Alle Anwesenden waren einverstanden, dass Jörg von der Höh ein Foto der aktuellen Sitzung in der Kevelaerer Zeitung veröffentlicht.

#### **TOP 2 – Fragen bzw. Anregungen zur Tagesordnung**

Zu den Punkten der Tagesordnung gab es keine Einwände. Auf Anregung von Ellen Borman wurde jedoch mehrheitlich bei einer Gegenstimme beschlossen, den TOP 4 als nicht öffentlichen Punkt zum Ende der Sitzung zu behandeln.

#### **TOP 3 – Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.07.2018**

Auf Befragen wurden weder Änderungs- noch Ergänzungswünsche vorgetragen. Somit gilt das Protokoll der Sitzung vom 10.07.2018 als genehmigt.

#### **TOP 5 – Rückblick auf das Stadtfest 2018**

Erfreulich viele Interessenten besuchten den Stand des SB. Die Notfalldose war ein guter Aufhänger für Gespräche. Es wurden mehrere Dosen gegen eine Spende abgegeben. Auch die zum 25jährigen Bestehen des SB erstellten Flyer wurden interessiert mitgenommen.

Die Anregung, statt der Notfalldose ein Marmeladenglas zu verwenden und dort die Notfallkarte hineinzugeben, wurde mehrheitlich bei einer Gegenstimme abgelehnt, u.a. weil die Karte in der Notfalldose wesentlich umfangreichere Informationen enthält und die Notfalldose aufgrund der Aufmachung im Notfall leichter zu finden ist.

Eine Beteiligung beim nächsten Stadtfest wurde allgemein befürwortet. Allerdings sei es wichtig, einen neuen Aufhänger als Ersatz für die Notfalldose zu haben.

#### **TOP 6 – Besetzung der Arbeitskreise**

Christa Looschelders und Helga Neuhaus möchten aus dem Arbeitskreis 1 ausscheiden. Hans-Werner Ellerbrok übernimmt den Vorsitz im Arbeitskreis 2. Die Anregung von Hans-Werner Ellerbrok, wer an der geplanten Sitzung eines Arbeitskreises nicht teilnehmen kann, solle sich abmelden, wurde begrüßt.

#### **TOP 7 – Sachstand zur Erstellung eines Flyers**

Über den als Entwurf vorliegenden Flyer wurde nochmals diskutiert. Ellen Borman wird als Kontaktperson benannt. Außerdem soll auf die Sprechstunden hingewiesen werden. Zur Erläuterung, um welches Gremium es sich bei dem SB handelt, soll auf die Richtlinien des SB verwiesen werden.

Die Kosten des Flyers werden je zur Hälfte von der Sparkasse (Sponsor) und dem SB getragen. Der Flyer wird als Anlage der Kevelaerer Zeitung beigelegt.

#### **TOP 8 – Sachstand zur Vorbereitung der Gesundheitsmesse**

Es wurde ein Entwurf des Flyers und des Plakates vorgestellt. Einstimmig wurde beschlossen, 20 Schrittzähler zu verlosen. André Marchi wird versuchen, einen Sponsor zu finden.

In der Sitzung am 13.11.2018 soll über die Aufgabenverteilung für die Mitglieder des SB gesprochen werden. Ellen Borman wies darauf hin, dass unabhängig von der Aufgabenverteilung alle Mitglieder des SB die Messe und die Vorträge besuchen sollten.

#### **TOP 9 – Diskussion über die Einrichtung eines Handwerkerpools**

Es bestehen weiterhin große haftungs- und versicherungsrechtliche Unklarheiten. Da der SB Mettmann bereits einen Handwerkerpool ins Leben gerufen hat, wird sich Hans-Werner Ellerbrok erkundigen, wie dort diese Fragen gelöst wurden. Ggf. wird er ein Mitglied des SB Mettmann zu einer Sitzung des SB Kevelaer einladen.

#### **TOP 10 – Altersarmut in Kevelaer – weitere Vorgehensweise**

In der Sitzung vom 10.07.2018 wurde beschlossen, dass der SB mit der SPD einen Gesprächstermin vereinbart. Zwischenzeitlich haben die Grünen eine Anfrage an die Stadt zum Armutsrisiko in Kevelaer gestellt. Die Verwaltung soll in der nächsten Sitzung des Sozialausschusses einen Überblick zur Situation in Kevelaer geben.

Ellen teilte mit, dass sie auf Einladung des Beigeordneten Marc Buchholz in dieser Sitzung auch die Arbeit des SB Kevelaer vorstellen wird.

Ulrich Hühnerbein-Ahlers wird beim Reiseunternehmen Schatorjé nachfragen, ob für einen Ausflug mit Bedürftigen (diese sollen von der Tafel benannt werden) ein Bus gesponsert werden kann. Hans Kieven wies vorsorglich darauf hin, dass das geplante Ausflugsziel Hellenthal für Gehbehinderte nicht geeignet sei.

Ulrich schlug außerdem die Schaffung einer „Kultur-Tafel“ vor, wie es sie auch bereits in anderen Städten gibt. Diese „Kultur-Tafel“ könnte nicht genutzte Theaterkarten an Bedürftige weitergeben. Bedürftige könnten ggf. von der vorhandenen Tafel benannt werden.

### **TOP 11 – Berichte aus den Arbeitskreisen**

Es lagen keine Anträge vor.

### **TOP 12 – Anträge**

Mehrere Mitglieder des SB wiesen darauf hin, dass der Zebrastreifen vor dem Antoniushaus nur teilweise sichtbar sei. Die Stadt solle gebeten werden, die Markierung zu erneuern.

Nach Auffassung von Karl Bay sollte dem neuen Wirtschaft- und Verkehrsverein (Nachfolger des alten Verkehrsvereins) auch ein Mitglied des SB angehören. Diese Auffassung wurde mehrheitlich nicht geteilt.

In Geldern am Krankenhaus sollen neue Stellplätze gebaut werden, um die bisherige Parkraumnot zu entschärfen. Nach Abschluss der Baumaßnahme sollen dann jedoch alle Parkplätze am Krankenhaus gebührenpflichtig werden. Auch viele Kevelaerer müssen dann bei Untersuchungen oder bei Besuchen von Angehörigen bezahlen, was bei häufigen Anfahrten mit dem Auto für Menschen mit geringem Einkommen schnell zu einem Problem werden könnte. Der Seniorenbeirat der Stadt Geldern hat sich im Vorfeld zu Wort gemeldet und gegenüber dem Bürgermeister eine soziale Lösung angemahnt. Auf Anregung von Hans Kieven wird der SB Kevelaer dieses Ansinnen mit entsprechenden Schreiben unterstützen.

### **TOP 13 – Termine**

Für die Sprechstunde am 08.10.2018 von 10:00 Uhr bis 11:30 Uhr stehen Karl Bay und André Marchi zur Verfügung, für die Sprechstunde am 12.11.2018 Ulla Herrmann und Helga Neuhaus.

#### TOP 14 - Verschiedenes

Die stellvertretende Vorsitzende beendete die Sitzung um 18:05 Uhr.

Die nächste Sitzung findet am Dienstag, 13.11.2018, ab 16:00 Uhr statt.

Gesehen:



Ellen L. Borman (St.V.)

Protokoll:



Gerd Geurtz (Schriftführer)